



Dr. Longino Soto Pacheco

EL CORAZON DE JUAN

Con el nombre de este emblema, se abrió la práctica del “transplante cardíaco en Costa Rica”. Un elemento distinguido de la profesión médica costarricense, se condecoró para la historia, al haber practicado con éxito, la primera operación de esta alta magnitud.

Nos referimos al eminente cirujano, Dr. LONGINO SOTO PACHECO. Cirujano de grandes aptitudes, que de por vida, ha demostrado habilidad y grandes capacidades, en toda clase de intervenciones quirúrgicas.

Su reconocimiento unánime ha traspasado las fronteras nacionales. Conocido es en nuestro medio y fuera de él, su magnífico equipo de trabajo, tanto de personal idóneo, como de maquinaria actualizada y también de laboratorio eficiente, con que cuenta la CIRUGIA EXTRACORPOREA. El Dr. Soto Pacheco con su enorme experiencia, con una proyectada y firme preparación, ha sido cirujano de temple y de un valor connotado. Con más de 70 años no claudica en su mística, su empeño de acero, de gran maestro, y más bien lo hace escalar peldaños poco imaginables.

El que escribe estas líneas y el Dr. Soto Pacheco, trabajamos juntos en el Servicio de Cirugía Federico Zumbado del Hospital San Juan de Dios. Yo era un principiante de la especialización de la cirugía y Longino ya daba sus pasos firmes en el acto divino de las manos fecundas; con él y con el Dr. Manuel Aguilar Bonilla, aprendí a operar mucha ginecología, toda clase de cirugía general y mucha hidalguía en la profesión que abrigamos. Fue un honor y un realce emocional trabajar y aprender con tan apreciables personalidades médicas.

Comenzamos a enamorarnos de la más emocionante de las disciplinas de la medicina, en el Hospital de la asociación de la Cruz Roja Mexicana.

La cirugía es amor y cariño a la profesión de médico; es virtud preciosa y entrega sin límites. Esa atracción de firme idealismo y entrega a la humanidad, nos atrajo a muchos jóvenes que en su patrón genético, por ancestros médicos, mostrábamos un gran fervor por esta linda profesión. Para ese entonces Longino ya daba dotes de buenas inclinaciones “de gran señor de bisturí”. El apreciable Hospital de la Cruz Roja, lo nombró “Jefe de practicantes de las Emergencias quirúrgicas”. Esta posición no se le daba fácilmente a un estudiante extranjero, sus méritos e incipientes demostraciones de excepción en el quirófano, le valieron esa distinción tan maravillosa para un estudiante en formación. Como yo seguí sus pasos de entrenamiento en ese mismo Hospital, pude enterarme de este aventajado costarricense que me había precedido.

Los logros conseguidos por Longino Soto Pacheco en Costa Rica, necesitarían un libro de relatos, pero si hay que hacer notorio y es digno de mencionar en este editorial, es que Costa Rica haya sido escogida para sitio LOS TRASPLANTES CARDIACOS entre muchos otros países latinoamericanos. La tecnología depurada costarricense y el costo inferior de esta por menorizada operación de un “NUEVO CORAZON”; practicada en países como Estados Unidos tiene un costo de seis a siete veces mayor que en nuestro medio. Hospitales que van a la vanguardia en la ciencia médica, como son el Hospital México y varios otros del área central de nuestro país. Cumplen las normas de rendimiento y efectividad como las de cualquier otra nación desarrollada.

Dr. Manuel Zeledón Pérez
DIRECTOR.